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首都圏外郭放水路・キッコーマン醤油見学会報告書 
２０１７年１１月６日（月）実施 

アンケート回答率 １００％ 

入間市環境まちづくり会議 

地球温暖化防止部会 

 

 

１．今回の見学は良かったですか？  

大変よかった ３３ 

まあまあよかった １０ 

普通 １ 

 計  ４４ 

  

 

 

・感想をお聞かせください。（回答） 

（１）有意義な企画をありがとうございました。 

（２）見学会に参加できて良かったです。 

（３）首都圏外郭放水路の目的意義が判りました。 

（４）放水路の仕組みが良く判りました。 

（５）勉強になりました。ありがとうございました。 

（６）映像でしか見たことのなかった所へ行けて大変良かった。 

（７）個人では容易に行くことの出来ない場所であり、こういう機会を作って頂いてとてもありがたかった。 

（８）キッコーマン醤油も良かったけど、放水路見学は中々見ることがないので特に素晴らしかったと思います。 

（９）以前から行きたかった放水路に行くことができてうれしかったです。やはりすごいですね。 

（10）階段が思ったより大変ではなかったです。 

（11）キッコーマン醤油の見学を長くして欲しかった。 

（12）時間の調整が良くなかった。（昼が長すぎた） 

（13）キッコーマン醤油の時間が短すぎ、あと３０分ぐらいは欲しかったです。 

（14）楽しい１日を過ごせました。ありがとうございました。 

（15）前から地下宮殿を見たいと思っていたので実現できたので良かったです。 

（16）あまりの大きさに驚きました。今回参加できて非常に幸運でした！ 

（17）国家的プロジェクトの一端を見学出来て良かった。 

（18）環境について考える機会となりました。 

（19）以前から行ってみたいと思っていた、念願かなって良かった。 

（20）すごい迫力でした。子どもや孫にも経験させたいと思います。 

（2１）環境の事を考える良い１日になりました。ありがとうございました。 

（22）個人では行けない見学会を企画していただきありがとうございました。学生に戻ったようで楽しかったです。 

（23）楽しく見学させてもらってありがとうございました。 

（24）バスの中で色々な催し物を用意して下さり楽しかったです。省エネの方法を聞かせて頂き今後のエコの参考にな

りました。 

（25）キッコーマン醤油初めての見学、清潔さと製造工程が判り良かった。江戸川への放水路見れて最後の処理良かっ

たです。 

（26）キッコーマン醤油での買い物やミニカフェに、余った時間をあてて欲しかった。庄和の道の駅が長すぎる。小金を

使えるには時間が欲しい、人数の割合を考えて食べる所を選んでほしい。 
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（27）テレビで見る首都圏外郭放水路の仕組みをこの目で見てゲリラ洪水に対する首都圏の人との安全の素晴らしさを

改めて感じました。 

（28）今回は３時の予約のみと言う事でしたが出来たら放水路を午前中に見学できたらと思います。でも昨日まで見学

できなく今日からと伺いラッキーでした。お世話になりありがとうございました。 

（29）やむを得ないと思いますが地下宮殿はもっと広範囲を見たかった。（見れて良かったのは勿論）結果論だが昼食

の２時間は長い。天候に恵まれて良かった。 

（30）環境に限らずこの様なテーマの見学会を積極的に企画して欲しい、但し平日だとどうしても高齢の人が多くなるの

で土曜日も設定して欲しい。 

（31）普段見ることができない場所に行くことが出来て良かったです。帰ったら子どもにも話して環境について考えるキ

ッカケになったらよいと思います。 

（32）子どもがいるので近所の友達と一緒に参加できるものがあると良いと思います。 

（33）自然環境に関すること、国民や市民に関心の持てるような催し物（見学、セミナー）身近な所でも可、お願いします。 

（34）とても良かったですが、昼の休憩時間が長すぎました。でもおかげ様で地下放水路の事前勉強ができました。（情

報館にて） 

（35）環境クイズでも面白くためになりました。久しぶりに頭を使いました。始めての場所感動しました。 

（36）前から放水路を見たったので感激です。もっと奥まで行けたら良かったと思います。 

（37）時間があり過ぎて間延びした感じ、もう一つくらいどこか回れたら良かったが、良い場所を見つけるのも大変。バ

ス中でのクイズは良かった。 

（3８）首都圏外郭放水路は一度行ってみたい場所だったので良い機会をいただきありがとうございました。 

 

 

２．今後もし参加するとしたら 

どんな行事に参加しますか？ 

（複数回答あり） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

感想など 

１．「広報いるま」で募集。定員オーバーが予想されるためしハガキによる受付を行った。申込みは定員より約３倍の競

争率であった。当日バスの中でその事を発表したらみんな驚いていた。定員を４４名とした。バスは満席、当日のド

タキャンはなし。 

２．コース：入間市役所 → キッコーマン醤油（千葉県野田市）見学  → 道の駅庄和（昼食） →  

首都圏外郭放水路（埼玉県春日部市）見学  → 入間市役所 

３．キッコーマン醤油（千葉県野田市）は醤油製造を行っている会社。醤油の製造工程を詳しく見学することが出来た。 

４．首都圏外郭放水路（埼玉県春日部市）は中川・倉松川・大落古利根川の洪水の際、その洪水の一部を江戸川へ放流

するために各河川間を地下で結び流域の浸水被害を解消または軽減し、より安全で良好な生活環境を創造する目

的で建設された。 

Ｎ＝65 
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つい先週まで地下貯水槽は水が入っていて中の水を放水してやっと今週から見学できることになった。まさにラッ

キーといわざるを得ない。今年で見学会は４回目であるが毎年水の出る季節を避けるように計画してきた、さらに雪

の降る１月～３月は道路が通行できなくなる可能性があるためどうしても１１月以降から１２月の短い期間に見学で

きるように計画してきた。 

見学は１００段の階段を歩けることが条件だったため案内人に確認の言葉をかけられた。しかし、全員元気いっ

ぱいで全員地下貯水槽まで下りて行くことが出来た。やはり地下宮殿さながらの光景に圧倒された人が多かった。

コンクリート柱は長さ 7m 幅2m 高さ 18mで 59本、長さ 177m 幅78m 高さ 18mの地下貯水槽でサッカーの出来る

ほどの広さで今年だけで洪水を防ぐために地下水槽に河川の水を入れたのは７回程度あり、先週も付近の河川は

大水であった。 

５．今回の出発時間はキッコーマン醤油の見学開始が１１時００分で余裕があるため８時２０分集合し圏央道・外環道経

由で行くことにした。キッコーマン醤油を見学後、道路がすいていたので道の駅庄和（昼食） に早く到着でき昼の時

間を多くとることが出来、余裕のある昼休みとなった。そのため首都圏外郭放水路の見学を４５分ほどが早く行くこと

が出来たため首都圏外郭放水路の外に展示してあるシールド工法のローターのセグメントやビットなどを見学前に

見ることが出来た。 

帰りのコースは圏央道を使用したため１７時３０分ごろ帰着出来た。次回もこの企画を行うか検討したい思う。

色々準備した頂いた環境課の方々には感謝いたします。 

 

 

                                     

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

放流口 

見学案内 

 

  

  

キッコーマン醤油の製品群 

醤油の巨大な発酵槽 
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本多進記 

 

10.6mの工事で使用したシールドマシーンの歯（ビット） 

建設に使われたシールドマシーン 

４本の川の洪水を防ぐという説明を聞く 

  

  

長さ 177m 幅78m 高さ 18mの地下貯水槽 立坑入口 

地図の上で解説 

建設に使われたシールドマシーン 


